

COMPTE RENDU COMMISSION BENEVOLAT

18 septembre 2025 – 14h-16h

Présents : Bruno Boissonnet, Anne Marie Guyot, Philippe Thierry, Françoise Viault.

Excusés : Dominique Dalifard, Sofi Lamy

1- Contact avec les DRH

Bruno va reprendre contact avec l'entreprise qui assure la préparation à la retraite du personnel du CHU et demander un RV.

Anne-Marie va se renseigner sur les possibilités d'intervention au Césame et dans l'entreprise Scania.

2- Interventions auprès des étudiants

- UCO : le 18 septembre 2024 le matin : Anne Marie et Françoise
- ESEO : le 18 septembre 2024 après midi : Philippe et Bruno

3- Bilan de la rencontre nouveaux bénévoles de juin et modification de l'organisation des séances de visites-signatures

Le bilan de cette rencontre est positif.

La synthèse des échanges sur le début de bénévolat a été transmis aux membres du CA. Il faut, par des petites actions, tenir compte des remarques et adapter nos pratiques.

Ex :

- présenter les nouveaux au restaurant lors de leur première participation au repas,
- les confier dans un atelier à un-e compagnon-gne ou à un-e ami-e pour leur première participation à l'activité,
- à Saint Serge, réutiliser le tableau dans la salle de pause pour annoncer la venue des nouveaux.

Lors des séances de visites-signature, 30mn étaient réservés à la signature des documents, adhésion et charte du bénévole, et aux échanges sur le début du bénévolat, ce qui est insuffisant.

Compte tenu du besoin exprimé d'échanger, d'avoir un retour d'expérience, la visite de la communauté pour les nouveaux de Saint Serge sera plus courte, 1 h, et la partie signature sera allongée, 1 h.

4- les offres de bénévolat sur les plateformes

Des propositions de bénévolat ont été déposées sur différentes plateformes :

Diffuz, Je veux aider.com et Tous bénévoles.

Sur chaque plateforme, deux propositions différentes : une pour être chauffeur et une pour venir participer au tri et à la vente.

Pour l'instant aucune proposition n'a été reçue.

Pour rester visibles, nos annonces doivent être « réactivées » très très fréquemment, ce qui est contraignant.

Peut-être faut-il privilégier un appel à bénévoles par d'autres biais.

Nous pourrions utiliser les affiches (3 visuels) à notre disposition et les diffuser dans notre entourage géographique en demandant l'aide des administrateurs et des amis volontaires.

Nous allons demander un devis d'impression de 200 exemplaires de chaque affiche et l'avis du CA sera sollicité en octobre.

Cette campagne d'affichage peut être renforcée par des communiqués de presse dans les médias locaux.

Une note au CA va être rédigée pour présenter le projet.

5- Appel aux bénévoles ponctuels

Nous manquons de propositions d'aide mais le profil de ces potentiels futurs bénévoles change.

Nous avons de plus en plus fréquemment des contacts avec des personnes qui sont prêtes à s'engager ponctuellement : des personnes en recherche d'emploi, des étudiants, voire même des salariés, pendant leurs vacances...

Ces personnes nous apportent une aide précieuse même si elle est limitée dans le temps.

Mais peut-on leur demander de s'engager dans une participation à la vie communautaire comme il est souhaité dans le livret ami (p.7) ? Peut-on les considérer comme « des amis » de la communauté ? Faut-il prévoir un statut particulier pour ces « intermittents du bénévolat » ? L'avis du CA sera aussi sollicité sur ce point.

Prochaine réunion de la commission : jeudi 20 novembre à 10h

